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（上接第一版）
站在这里，你能感受到历史与现实
的交相辉映。值得一提的是，每一
座旧上海建筑虽然从外表上看去
没有大的变化，但是内部结构均进
行了现代化的改造，并按照现代都
市人的生活方式进行装修。这里
的租户来自12个国家和地区，展现
了国际化元素，也成为旧城改造中
保留历史文化遗存的成功典范。

农村和城市统筹协
调：实现都市与乡村和谐
发展

城乡之间差异大成为国内经
济社会发展凸现的不和谐因素之
一。但是，苏州城乡居民收入差
距全国最小。与其他地区相比，
苏州农民有这几个“好”：农民有
地，日常口粮和蔬菜都是自己解
决；工业化、城市化的加快，农
民有了资产性收入，如房子出
租；苏州原本乡镇企业发达，进
行股份制改造后，苏州有四分之一
农民成为股民，能够分红；苏州的
年轻农民都在工业或商贸领域就
业，有了工资性收入；苏州为农民
提供了社会保障，农民退休后也能
领取养老金。现在，苏州市区周边
农村纷纷打出招牌，用生态环境吸
引城里人。

由于牢固树立了城乡统筹发
展的理念，昆山市以城市化引领新
农 村 建 设 ，城 市 化 率 达 到 了
68.7%。昆山把整个城市的规划作
为一个中心和六大片区统一进
行，用三年时间完成对 30 个自然
村落的整理改造，使这些乡村保
持江南水乡的风貌。全市还规划
建设了 73 个新型社区，全部建成
后，70%的农民将实现集中居住。
针对重大基础设施，昆山还做到
了城市和农村统一布局，统一建
设，实施了一批交通和水、电、
气、生态环保工程，全市三年投
入了 27 个亿，所有乡镇都成为省
教育现代化建设的先进镇，全市
统筹了城乡户籍制度，从市政设
施、综合治理、便民服务等各方
面实现了城乡衔接的一体化发展。

张家港市“城乡统筹”发展的
特色则更为鲜明。随着现代城市框
架的逐步拉开，该市率先在全省编
制完成了镇村布局规划，城镇化率
达 63%。这里构建了覆盖城乡的社
会保障体系，去年这里的农民人均
纯收入达到 10467 元，成为全国第
一个获得中国人居环境奖的县级
市。走进这里的乡村，你可以看到
水乡，也可以看到现代化的建筑，
城市也保留着许多自然的草坪和
绿荫，没有明显的城乡界限。

经济发展与生态建设
同步推进：实现人与自然
的共存

经济发展的过程与生态建设
相矛盾吗？曾经在若干年前，坐拥
西湖的杭州人并不像现在这么幸
福。近年来，杭州市一直坚持高起
点规划，高标准建设，大力实施城
市化战略。为了让杭州重现“天
堂”之美，杭州市开始坚持“环境
立市”战略，着力开展生态市建
设，2002年起实施西湖综合保护工
程，实现了打通西湖、还湖于
民，重现“一湖二塔三岛三堤”
西湖全景图，成为专家叫好、百
姓称赞的世纪精品，环境保护与
经济发展实现了双赢。

按照生态优先、修旧如旧、
注重文化的原则，杭州市实施了
西溪湿地综合保护工程，西溪湿
地公园已成为全国首家国家级湿
地公园试点单位，并被专家称为
湿地保护与利用的“西溪模式”。
杭州还启动了运河综合整治与保
护开发工程，三大综合保护工程
的实施，使杭州再现江南水城的
千年神韵。不久前，杭州西湖、
龙井茶和大运河，进入了中国世
界文化遗产预备名单。

位于苏州工业园区的金鸡湖
本是一个天然湖泊，而现在的金
鸡湖已成为全国最大的城市湖泊
公园。早在 10 年前，苏州工业园
就委托国际著名的美国易道公司
编制了金鸡湖的景观规划。景区
内建有湖滨大道、水巷邻里、文
化水廊等多个景点，绿树成荫。
金鸡湖的夜景也十分迷人，经过
专门的灯光设计，湖内楼宇被神
奇地亮化，吸引了市民和游客到
此休闲观光，成为工业园区吸引
人的一大亮点。

论战略机遇 助中原崛起
——民营企业巨头云集郑州话发展

海航集团董事长陈峰：中原文化的厚重，河
南人的纯朴，郑州的发展变化给我留下了深刻印象。我
们这次来，就两个字：学习，学习厚重的中原文化和河
南改革开放的精神。现代世界经济发展面临资源、金融
和粮食三大危机，中国经济发展要有国际化视野，坚持
国际化标准，坚持文化创新。河南是资源和人口大省，
在保持文化优势的同时，要注意一些问题。一、现代服
务业、旅游业的发展要加大开发、包装和推销力度。中
原文化的厚重要宣传出来，那么多故事、那么多大戏应
该告诉别人。二、要按照高标准加快发展现代服务业。
相对于周边其他大城市，郑州机场的吞吐量现在还很
低。郑州的经济发展很快，但机场人口流量太小，这样
下去很可能被边缘化。建议河南省和郑州市进一步加
强郑州航空枢纽的建设。

安徽南翔集团董事长余渐富：河南地理位置

好，交通发达，做商贸物流最有优势。河南经济要发展，
首先要整合物流业，建立地市级物流网络。物流，物流，
先有“物”后有“流”。河南有这么多批发市场，有这么大
的消费人口，物流就有很好的基础。中国的物流业刚刚
起步，郑州也有很大的发展潜力。

建业地产股份有限公司董事长胡葆森：建
业作为专业的地产开发商，扎根郑州 16年，积极推动
城市化建设。我们主要坚持省域化发展战略，以郑州为
圆心，不断向周边地区扩展。河南人口数量全国第一，
交通便利，而且是文化资源大省，有很大的发展空间。
我要把河南的故事告诉省内外的投资者，打动他们来
河南投资，来河南发展。

西安海星科技投资控股集团董事局主席
荣海：河南有明显的交通优势，高速公路建设得很
好。河南也有敢为人先的精神，奉行“出奇守正”的
商业信念，一方面守住阵脚，一方面要出奇招。建议
河南要切实加大宣传。河南的旅游资源很丰富，但究竟

有几台大戏却很少有人知道，除了白云山，其他地
方去的人不多。要宣传河南的大气和诚信，营造良
好的投资环境。

汉能控股集团董事局主席李河君：河南具
备出大企业家的环境。有句话讲，战略错误是不可饶
恕的，战术错误是难免的。现在的企业发展同质化严
重，郑州要做出自己的优势，就要避免同质化现象，
政府要调整产业结构，企业要做好战略选择。

香江集团总裁翟美卿：河南的地域优势明
显，资源丰富，又是人口大省。得中原者得天下，得郑
州者得河南。河南企业发展要与国家政策紧密结合
起来，才能可持续发展。在投资河南的过程中，我感
到河南各级政府对外来企业是非常重视的，河南的
投资环境很好，希望在座的朋友抓住机遇，多来河南
发展。

北京恒基伟业电子产品有限公司董事
长张征宇：郑州要考虑未来有哪些大产业是发展
趋势，我认为是高科技、新能源等。要重视企业品牌
建设，树立河南名牌、郑州名牌。要宣传中原，宣传河
南，在宣传中突出现代化的东西，努力做到传统和现
代相结合。

复星集团董事长郭广昌：河南最大的优势
是拥有非常丰富的优势资源，如果利用好了，河南肯
定能发展好。作为一个上市企业，我们对投资河南很
感兴趣，过去也做过一些项目，希望能有更多的合作。

亿阳集团董事长邓伟：河南要实现可持续
发展，郑州要实现可持续发展，就必须关注企业、关
注企业家的成长，像胡（葆森）这样的企业家，河南要
多出几个。说起差异化的问题，我在北京听说一个关
于河南的笑话。一个河南人说：“啥，啥，说我们河南造
假，那不是造假，那是仿真！”仿真没什么错，节约时间
节约成本，关键是要仿得真，要有自己的东西。河南有
很优秀的产品，这次会上用的宇通客车就很好。河南
人要继续自主创新，坚持仿真和创新。另一方面，河南
人也要自尊、自信、自强，祝愿河南的明天会更好！

德龙钢铁控股有限公司董事长丁立
国：我是上世纪 70 年代出生的人，1991 年开始创
业，经历过改革开放，也经历过两次破产、三次车祸。
这些经历告诉我们，企业家创业不容易，政府要真正
重视、尊重企业家，要理解他们的奉献、甘苦和情怀。
做到了这一点，中原一定能够崛起。

博古通今中原论剑，聚焦郑州谱写新篇。
2008年郑州经济高层论坛19日隆重举行，来自全
国的18位知名民营企业家和3位本土企业家齐聚
一堂，畅谈中原崛起中民营企业发展面临的重大
机遇及发展策略，共同为郑州为河南的发展出谋
划策、献计献言。

思想的启迪，观点的碰撞。这些平时难得一
见的经济大腕看问题入木三分，提建议思路开阔，
精彩妙论间闪烁的智慧火花，值得我们深深思考，
细细品味。

重庆力帆控股有限公司董事长尹明
善：河南有悠久的历史，河南人爱说“中”字，这
个“中”是中国的中，中原的中，中国，中原，中中
中！我是做汽车的，过去在东部和西部建有基
地，今天来到郑州发现，要是在中部建厂，运输
成本就节约一半。河南要寻找机遇，抓住机遇，
郑州要加快发展，就要在“中”字上下工夫，郑州
一定要努力成为全国最大的物流中心。

万通集团董事局主席冯仑：到了河南，
就感觉自己没有文化，河南这个地方历史文化
太悠久了。对于政企关系，我还是想说些文化，
说些历史。历史上有四个人物的例子，很好地说
明了企业和政府的关系，胡雪岩、虞洽卿、荣毅
仁和倪润峰。我认为，现在企业看政府，仍然像
倪润峰说的“离不开，靠不住”。市场条件下，政
府对企业要“只爱一点点”，不要包揽一切。要把
更多的爱留给市场，该让市场办的就要让市场
办，政府和企业要保持一定的距离。

科瑞集团董事长郑跃文：政治家要懂商
业，商人也要懂政治。政治家可以创造商业模
式，从而推动经济的发展，如邓小平同志提出的

“特区”思想。合作创造共赢，政企合作、企业与

企业的合作都很重要。现在政府招商的多，但
是政府和企业联合招商效果会更好些，要多发
挥商会的作用。

新奥集团董事局主席王玉锁：政企
关系的关键在于，要建立起企业对政府的信任，
政府对企业的信任。河南人说得中原者得天下，
我要说“得人心者得天下”。政企要互相交心，建
立互信。河南和郑州的发展要重视产业的规划、
结构的调整。一是要有国际化的视野，想法挣外
国人的钱；二是洞察力要强，最好发展新能源，
如清洁能源太阳能、风能等。学沿海城市不是羡
慕其优越的地理位置，而是要学其“解放思想”。

上海奔腾集团董事长刘建国：政府与
企业的关系，实际上比较接近家长与孩子的关
系。政府关心企业，创造环境鼓励企业成长，企业
也要争气，尽快成长起来，做大做强。机遇非常宝
贵，不可重复，政府和企业都要抓住难得的发展机
遇，利用好丰富的资源，实现又好又快的发展。

北京星牌集团董事长甘连舫：我在北
京创业，这么多年的经验总结成一点：企业离开
党和政府寸步难行。企业发展要谋求当地政府

的支持，而不是某个人的支持。有个问题，许多
政府审批手续繁琐。希望河南省政府、郑州市
政府努力避免这一现象，切实提高办事效率，加
快有关手续的办理速度，提高办事效率。我非
常希望在郑州投资，打算在郑州建设大型的台
球场，有条件的话也可以建高尔夫球场，如果有
好的项目，我希望与各位一起商量。

德力西集团董事局主席胡成中：河南
有许多发展的优势，区域位置好、矿产资源丰
富、劳动力成本低、人居环境好。不仅仅是生产
成本的降低，更要坚持系统化创新，差异化竞
争。区域经济的发展，一要重视品牌的培育，二
要发展重大装备和新能源。要有科学的眼光，
理性的思维。

金花企业集团董事长吴一坚：市场上
同类的企业很多，有的效益好，有的效益差，这
就要靠智慧赢得发展空间，中原有智慧的基础
和条件。政府要创造政策和机会，企业要利用
好机会，这就要发挥智慧的力量。

神州风采管理有限公司董事长许力
攀：从国际国内的情况看，彩票对经济的贡献是

很大的，但目前河南的博彩业在经济总量中的
比例还相对过低，发展博彩业可以和会展、旅游
结合。很多人都说“得中原者得天下”，我看这
一说法倒可以改成“饮马黄河，逐鹿中原”。

天明集团董事长姜明：很荣幸和来自
全国各地的优秀企业家同台探讨。现在中央提
出“中部崛起”，河南应该成为中部崛起的领头
羊。郑州经济这几年发展很快，在省会城市中
的名次不断前移。郑州的会展业很繁荣，影响
力日渐加强。郑州市委、市政府非常重视民营
企业的发展，也出台了很多加快发展的举措，郑
州是一个重商、亲商、爱商、富商的城市，作为河
南本土企业，我们非常希望大家投资河南，投资
郑州。

许继集团董事长王纪年：我来河南 30
多年了，最大的感受就是河南的文化博大精深，
令人敬佩。郑州是中部崛起的门户，发展的空
间很大。我想说的是，金融投资是经济活动的
高层次行为，郑州要加快这方面的工作。我们
正和平安保险集团筹集河南产业投资资金，这
将对河南企业的融资带来一定好处。

（本报记者 陈锋 实习生 王德胜 整理）
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